

colmenas; D. José Escobar, de Campillo de Altobuey; D. Javier Fernández de Almedros; D. Julio Romero, de Cañizares; D. Pedro Sili, de las Cuevas de Velasco.

Oposiciones.—D. Rosario Clavijo, directora de esta Normal de Maestras, ha solicitado tomar parte en las oposiciones a la cátedra de Matemáticas de la Escuela de Madrid.

Prohibidas.—Según circular de este Gobierno civil, han quedado prohibidas en absoluto las corridas de novillos en plazas provisionales, invitándose a los pueblos a que dichas cantidades las inviertan en socorrer a los desgraciados de Motilla, que sufren en estos momentos una hecatombe tan grande, que necesitan del auxilio eficaz de la provincia entera.

Matrículas gratuitas.—Ha quedado abierto hasta el día 30, el plazo para solicitar de los señores directores de la Escuela Normal de Maestros y maestras, matrículas gratuitas, para aquellos que sus padres tengan menos de 3.000 pesetas anuales o de 5.000 si exceden de cinco los hijos. Acompañarán certificación del Secretario del Ayuntamiento, visada por el Alcalde e informes del Juez municipal y del Párroco.

Cuentas municipales.—Se hallan expuestas al público para oír reclamaciones de los pueblos siguientes: Vindel, años 1919-20 y 20-21; Fuentes Buenas, 1900 a 1909, ambos inclusive, y Poveda de la Obispaña, 1920-21.

En Almodóvar del Pinar.—A consecuencia de las últimas tormentas se han hundido ocho casas y en la fábrica de resinas se han ocasionado daños de consideración. Es de justicia que entre los pueblos a que haya de socorrer, se incluyan los infelices moradores de Almodóvar que han sufrido pérdidas tan crueles.

Debut.—Ha actuado por vez primera en la Audiencia, nuestro querido amigo D. Jesús Merchante, quien lo hizo con mucho lucimiento y obteniendo la absolución de sus defendidos. Felicitamos al nuevo abogado, deseándole los mayores éxitos en su profesión.

Nombramiento.—Ha sido nombrado recaudador de contribuciones del partido de la Motilla Don Justo Sánchez-Grande Torres; y perito tercero para tasar las casas 24 y 26 de la calle de Mariano Catalina, el ingeniero D. Federico Olmedilla, en el expediente para ensanche de la calle de Sánchez Vera.

Visita.—Ha estado de inspección en esta Capital, el coronel del tercio, D. José Aguado Pintado.

De viaje.—Ha regresado de Brihuega, nuestro buen amigo D. Manuel Ruiz Serrada, culto abogado de este Colegio.

Regreso.—Se encuentra en Madrid, de regreso de su viaje a la Argentina, D. Joaquín Fanjul, diputado a Cortes por Cuenca.

En la guerra.—Han fallecido: Marcelino Valle Lloria, natural de

Landete, que servía en Larache; y Anastasio Canales Torrecilla, natural de Priego, que servía en Melilla.

El Financiero.—Esta importante revista de Madrid, inserta en su último número interesantes artículos de hacienda, banca, seguros, ingeniería, agricultura, etc. Oficinas en Madrid, Paseo de Rosales, 62, y delegado en Cuenca, D. Enrique Taulet, Don Mariano Catalina, 37.

Próximas oposiciones para ingreso en el cuerpo de secciones administrativas de primera enseñanza. Se admiten señoritas.

Apuntes de LEGISLACION ESCOLAR y CONTABILIDAD DE LAS SECCIONES, adaptados a los últimos programas y comprendiendo la Legislación hasta el día. Para informes y condiciones de adquisición, dirigirse a D. Clemente de Benito, Jefe de la Sección administrativa de primera enseñanza de CUENCA.

Obras públicas.—Con el fin de atender a la reparación urgente de las carreteras destruidas por las últimas inundaciones, han sido giradas a esta Jefatura de Obras públicas 50.000 pesetas.

Instrucción pública.—Ha sido admitida la excedencia de su cargo a D.ª María de las Mercedes Pérez, Maestra de la Escuela Nacional de niñas de Pedroñeras.

—Ha sido nombrada maestra interina de Lezuza (Albacete) Doña Bienvenida Orozco, hija de D. Julián Orozco Pastor, Maestro de Valdecabras.

—A la Junta de Derechos pasivos se ha elevado expediente de mesadas de supervivencia incoado por D. Abraham Perona, en representación de su hijo, menor de edad.

—Por derecho de consorte, ha sido nombrada Maestra de párvulos de Tarancón Doña Fernanda Roque, que servía la escuela de Belinchón.

—A la Dirección general se han remitido expedientes de permuta de la Maestra de las Mesas con la de El Romeral (Toledo), y de la de Valdemoro del Rey con la de Salmeroncillos de Arriba.

—Con fecha 22 se han remitido a la Ordenación de Pagos las nóminas por haberes del personal de esta provincia correspondiente al mes actual.

Sorteo.—En el del cordero, que la hermandad de Nuestra Señora de la Soledad del Puente ha reparado, ha sido premiado en el número 1.220.

Necrología.—Ha fallecido en Madrid, víctima de larga enfermedad, nuestro buen amigo D. Leopoldo Izquierdo, abogado y empleado de esta Diputación provincial. Era el finado persona muy afable y de excelente corazón. Su muerte es para nosotros muy sentida; acompañando de todas veras en su pena a la atribulada familia.

En la Iglesia del Salvador se dijeron ayer misas en su sufragio, que estuvieron muy concurridas.

De sociedad.—Han permanecido

Academia "Luis Vives"

Plaza del Carmen

POR LA COMPETENCIA DE SU PROFESORADO. POR EL RESULTADO DE LOS ÚLTIMOS EXÁMENES, LA HACEN SER LA PREFERIDA.

RESULTADOS OBTENIDOS EN LOS ÚLTIMOS EXÁMENES	
DEL CURSO DE 1920-21	
Matrículas de Honor.	41
Sobresalientes.	20
Notables.	47
Aprobados.	118
Suspensos.	8
Exámenes verificados	
TOTAL.	234

ABIERTA DESDE EL 15 DE SEPTIEMBRE

en esta Capital: D. Flaviano Jiménez, de San Martín de Boniches; D. Santiago Redondo, de Fuentes Claras.

Ingreso en el Banco de España.—Próxima convocatoria. Programa y detalles. Mariano Catalina 64 2.º Cuenca.

Función.—El día 30, por la Venerable Hermandad de San Jerónimo en su capilla de extramuros para conmemorar el XV centenario de la muerte del santo.

Novena.—Ayer dió principio en la Iglesia, la Novena que a su excelsa titular dedica la Cofradía del Rosario.

Restablecidos.—Se encuentran de la enfermedad que padecían, nuestro distinguido amigo D. José Cobo, y la respetable señora doña Joaquina Cánovas de Castañeda.

Feria de Belmonte.—Se celebrará una corrida de toros el 1.º de octubre por Marcial Lalanda, que toma la alternativa el 28 de septiembre en Sevilla, de manos de Juan Belmonte. Este es un nuevo y verdadero fenómeno, pues apenas si cuenta con 17 años ya anunciada la fecha de su doctorado, es solicitado por las empresas que quieren divertir a los públicos, así es que, además de Sevilla donde actúa con Belmonte y Granero el 28 y el 30; en Belmonte el 21; actúa en las fiestas del Pilar de Zaragoza dos corridas, otra en Jaén, en Motril y en Aibaños.

En la próxima temporada será el que dé juego con Granero, pues ya tiene solicitudes de contratos en número de 50 hasta esta fecha.

En las ferias, el empresario de teatro D. José Chinchilla, que ha contratado el de Belmonte, hará las horas más cortas con el trabajo de seis artistas de variedades bajo la dirección de la eminente artista Luz Escribano; cines, tómbolas, funciones de circo, etc., constituyen los demás festejos.

Promete la feria ser concurridí-

sima, pues las faenas de recolección de la uva van este año bastante retrasadas, cosa que otros años ha ocurrido lo contrario, y han hecho que la feria estuviera bastante desanimada.—El Corresponsal.

EL DOCTOR
Don Mariano López Fontana Arrazola
DE LOS HOSPITALES DE MADRID
Pasará consulta en Cuenca del 10 de Julio al 30 de Septiembre
Primera consulta... 15 pesetas
Las restantes... 5 "

NOTA. Las consultas fuera de la capital y las operaciones, deben ajustarse por anticipado.

De la provincia

Sacada Traslerra

Con extraordinario esplendor se han celebrado las fiestas del Santo Cristo, que bajo el título del «Amparo» se venera en esta villa. Los festejos han sido únicamente del orden religioso, suprimiendo toda clase de profanos a causa de los graves sucesos desarrollados en tierras africanas.

El día 14, a las nueve, celebró solemne misa nuestro buen amigo D. Hipólito González, párroco de Barajas de Melo, ocupando la cátedra del Espíritu Santo, nuestro digno párroco D. Francisco García. Por la tarde a las cinco después de cantar solemne «Miserere» salió la procesión, recorriendo con la venerada imagen las principales calles, asistiendo las autoridades locales y militares del puesto de Barajas de Melo, siguiendo todo el pueblo, que con le ardiente imploraba en tan críticos momentos del Divino Redentor, ejerza el título dignísimo que lleva del «Amparo» sobre nuestros soldados que luchan en Marruecos.

Ha habido gran concurrencia de forasteros, entre los cuales hemos

tenido el gusto de saludar a don Miguel Palomar y D.ª Milagros Herráinz de Palomar, a D. Julián Heredia y D.ª Elena Palomar de Heredia, y señoritas Pilar García Abad, Petrita Heredia y Amelia de la Torre.

Digna de todo encomio es la Junta local de Socorros, por la labor realizada con motivo de allegar fondos para nuestros soldados de Marruecos. Reciba nuestra felicitación.

El Corresponsal.

Landete

El domingo 18 del actual por los jóvenes de esta población D. Antonio Andrés, D. Luis López, D. Eliseo Jiménez, D. Ramón Luis, don Bernardo López y otros, y las señoritas Amadea Huerta, Adora Barbero y las hermanas Amor y Carmen Soriano, se dió una gran función de teatro en favor de nuestros soldados que pelean en África y como fin de la fiesta y a los acordes de la Banda de música de esta villa se cantó el himno de la Bandera y la Canción del Soldado; la función dió un excelente resultado y el vecindario concurrió al acto con verdadero patriotismo; se recaudaron 525 pesetas las que seguidamente se remitieron al señor Tesorero de la Junta directiva de la provincia encargada de la colecta de fondos para socorrer a nuestros soldados que se hallan en Marruecos, defendiendo nuestra querida y amable patria.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército Español!

El Corresponsal.

Auto-Transporte Conquense

Transportes por Auto-Camiones. Se admiten cargas de 5 a 10 toneladas para cualquier pueblo de la provincia y limítrofes dentro de carretera.

FELIX SAIZ

Fábrica de Harinas

REGISTRO CIVIL

Inscripciones hechas desde el 20 al 26 del actual.

MATRIMONIOS

Victor Delgado Fernández, de 25 años, con Teófila Mazcuñán Valiente, de 20.

NACIMIENTOS

María Bermejo Lozano, de Felipe y Crescencia; Adoración Crespo Lázaro, de Narciso y María; Florencio Ruiz de Lara García, de Amancio y Anastasia; Teodora Viejobueno Heras, de Hermenegildo y Paula; Concepción Noeda Martínez, de Dionisio y Agustina; Luis Sánchez García, de Francisco y Florentina; Fernando Armero Gómez, de Toribio y Eutrofia; Eusebio Lara Ortega, de Benito y Concepción.

DEFUNCIONES

Pedro Segovia Alfaro, de 57 años; Segundo Madero Pérez, de 39; Francisco Guillermo Delgado Jiménez, de 23.

CUENCA: TIP. F. VIEJOBUEÑO

Cuentos y Narraciones

LA DIOSA DE COVENTRY

sarmentosos, sonriendo, refocilándose de antemano con el brillo y el límineo del oro que le traerán sumisos los ciudadanos de Coventry.

Pero la duquesa, encendidos en sublime rubor su tez pálida y sus rubios cabellos..., acepta la brutal condición. ¡Coventry no pagará el odioso tributo! ¡Pero nadie profanará tampoco con sus ojos los encantos de que era único dueño y admirador el bárbaro Leofrico!

Parlamenta la duquesa con su pueblo... Los habitantes todos de la ciudad prometen recluirse en sus casas y cerrar a piedra y lodo puertas y ventanas cuando su generosa defensora salga a caballo «vestida de Castidad», como reza la propia crónica.

Y lady Godiva sola, sin palafrenero, sin escolta, sin damas de honor, sin más amparo que el de Dios, sin otro testigo de su estúpida hazaña que el noble bruto que montaba, pasea desnuda, en pleno sol, las calles y plazas de Coventry...

Al cruzar, de retorno al palacio, un puente sobre el Coven-manso río que da nombre a la ciudad,—quítase la divina escultura el anillo ducal de las nupcias y con sublime gesto lo arroja a las turbias aguas.

El bárbaro y pelirrojo lord, anonadado por

la santa audacia de lady Godiva, perdona el impuesto y la paz reina en la ciudad.

II

Un prodigio miraculoso ha acaecido mientras la virtuosa lady sacrificaba su pudor en aras de sus súbditos...

Satanás, el lujurioso y mujeriego Satanás, ha dejado la forma de macho cabrío y tomado la de un fementido sastre de Coventry... para allabar el paso de la heroína desde su ventana. Al oír el trote del alazán ducal sacó la diabólica testa sastril... y es el único que ha profanado con la mirada la hermosa desnudez de la gentil amazona; pero he aquí el milagro: Dios ha dejado «ciego» en el acto, al líbrico sastre.

Sabedores los duques del milagro, rezan en acción de gracias; pero la duquesa, ofendida y enojada, corre a ver el portentoso prodigio seguida de sus rígidas damas.

Y así habla la señora y responde el súbdito: —¿Es cierto que has infringido la promesa que hizo todo Coventry de respetar mi castidad cuando saliera a cumplir mi voto?

—¡Ciertísimo, millady.

—¿Sabes que has sido Dios, a cuya inspiración sacrificué mi pudor, quien ha castigado tu pecado con tu sùbita ceguera?

—Lo sé... y bendigo a Dios, señora.

—¿Por qué, alma diabólica?

—No soy sino un hombre que requiere vuestra venia para responder con el corazón.

—¡Hable éll...

—Mis ojos ya no quieren ver otras mujeres,

ni la luz siquiera, después de haber admirado vuestra desnuda belleza y haberlos cegado su rutilante fulgor...; y bendicen su ceguera por el estupendo privilegio de haber sido los únicos admiradores de la suprema hermosura que guardan y encubren vuestras decenas vestiduras.

—¡Ah, sacrilego! ¡Te parezco hermosa!—dice la santa, y luchan la sonrisa de su boca y el enojo de sus ojos.

—¡Sí; bella y divina...—y las manos temblorosas del ciego feliz parecen modelar y acariciar una estatua invisible, mientras su boca lasciva murmura:— ¡Bella y divina! Y si yo fuese lor Leofrico, mi bárbaro señor..., antes hubiera pasado a cuchillo a todos los burgueses de Coventry, que consentir a mi esposa que saliese a caballo con el traje de diosa de la Castidad por esas calles inmundas...

—¡Hablan tu pecado y tu corazón a la vez!

—Mi corazón sólo, millady; y dice que en lo noche eterna de mis deslumbradas pupilas nada podrá borrar la sublime visión postrera que por ellas llegó a mi alma.

—¡Estás en pecado, hombre lascivo! Te enviaré un sacerdote para salvar tu alma, si aun es tiempo.

—Millady... envíad un pedazo de pan al infeliz sastre, que ciego morirá de hambre...

—¿Y ciego, ansias vivir?

—¡Sí, con ansia de enamorado! Ansia vivir quien ama, aunque no sea más que el dulce, dulcísimo recuerdo de una imagen ideal.

La santa mujer se levanta. Parece satáni, ca la elocuencia de aquel pecador y la teme.

¿Habrá tomado efectivamente Satanás la figura del pícaro sastre?

—¡Adiós, desdichado sin ventura!

—Feliz, muy feliz, millady...

—No te faltará el pan mientras lady Godiva exista, Adiós...—y pone su enguantada mano sobre la cabeza del ciego, que no puede admirar la beatífica y voluptuosa sonrisa de la duquesa, cuya vanidad de hembra hermosa se funde con la santidad de su alma pura, en el crisol de una compasiva mirada de agradecimiento. ¡Hombre o demonio, aquel era el único ser que arrostró la ira de Dios por admirar la desnuda estatua de la santa!

Y pasa ante él, aliva y soberana, radiante de belleza, a tiempo que su ciego adorador hinca la rodilla en tierra, coge a tientas la orla de la túnica ducal y la besa con fervor de creyente y éxtasis de enamorado.

De vuelta al palacio de su marido y señor, súbele del corazón y aletea a flor de sus labios de rosa, su respuesta al duque:

—¡Dios ha permitido que anidara un alma pecadora en el más grande corazón de Coventry! Y cierra santamente, para siempre, su alma, su camarín... y el lecho ducal al bárbaro y barbirrojo lord...

Esta es la legendaria historia que podéis leer en las crónicas de Eduardo el Santo y el Casto, y admirar en una preciosa vidriera gótica en la iglesia de San Miguel de Coventry...

B. Morales San Martín,